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Fontenay ma ville

Fontenay ma ville

Un rassemblement en soutien au peuple ukrainien 
a eu lieu devant l’Hôtel de Ville et a rassemblé de 
nombreuses Fontenaisiennes et Fontenaisiens.

Les deux cellules commerciales du dispositif 
“Ma Boutique à l’essai” ont été inaugurées en 
présence de Ludovic HOCBON Maire de Fontenay-
le-Comte, de Nicole CHABANNIER, Sous-préfète, 
de la Fédération Nationale des Boutiques à l'Essai, 
des nombreux partenaires associés à l’opération 
et bien entendu des deux commerçantes dont les 
projets ont été retenus.

26 février 2022

16 février 2022
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À l’occasion de la 
Journée internationale 
de l’épilepsie, l’Hôtel 
de Ville s’est illuminé 
en violet. Méconnue, 
cette maladie 
neurologique chronique 
concerne ׅٶ׀millions 
de personnes dans le 
monde dont plus de 
خen Irance ׀׀׀ٶ׀ׅ׆

14 février 2022

En images
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Lors d’une visite de chantier Ludovic HOCBON, 
Maire de Fontenay-le-Comte et Ghislaine 
LÉGERON, adjointe aux Solidarités et à la Vie 
citoyenne ont pu faire le point sur l’avancement 
du chantier de l’Espace Solidarité au 48 rue de la 
Croix du Camp qui accueillera en mars, le Secours 
populaire, la Conférence de Saint Vincent de Paul 
et l’Épicerie Solidaire.

31 janvier 2022
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Une session du Conseil Départemental de la 
Vendée s’est tenue à Fontenay-le-Comte, à l’Espace 
René Cassin - La Gare. En présence de Sylvie 
MARCILLY, Présidente du Conseil Départemental 
de la Charente-Maritime et de Ludovic HOCBON, 
Maire de Fontenay-le-Comte, sous la présidence 
d'Alain LEBOEUF, Président du Conseil 
Départemental de la Vendée. Avec des annonces 
concrètes pour l'aménagement de notre territoire 
et la liaison Fontenay - La Rochelle.

28 février 2022
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Edito Sommaire

Une dynamique de ville
Pour réussir il nous faut de l'énergie et de l'audace. Des 
quaǶificatifs, qui sٚinscriɨent dans Ƕes actions du !Ȯur de 
ßiǶǶe portƶes par Ƕٚƶquipe municipaǶeخ 
Notre Ville est en mouvement, les projets avancent, ils créent de la 
dynamique et participent à la préservation de notre agréable cadre 
de vie. yotre ɨiǶǶe se transforme, eǶǶe se dƶɨeǶoppe, nous traɨaiǶǶons 
ensemƦǶe pour offrir une paǶette de serɨices et de commerces Ƕa 
pǶus Ƕarǐe possiƦǶe.

 ai eɐزǯ ةen ma ȱɐalitƶ de waireزest aɨeƧ ɐne Ƨertaine fiertƶ ȱɐز!
l'immense plaisir d'inaugurer, le mois dernier, deux nouveaux lieux de 
vie, au cœur de notre centre-ville historique, dans l’ancienne mercerie 
des waǐasins ɨertsخ !es deɐɮ  Ȍɐtiȱɐes Ɯ l’essai ɨȌnt dƶsȌrmais ɨenir 
compléter les 180 points commerciaux du centre-ville et enrichir la 
transformation de ce quartier. La création de ces deux boutiques à 
l’essai est la traduction d’une volonté politique forte que nous menons 
dans le cadre du Plan National Action Cœur de Ville. Et notre ɨoǶontƶ 
ne faiƦǶit pas puisque pas moins de ׇׂ actions !Ȯur de ßiǶǶe sont 
répertoriées. Nous aurons l'occasion d'y revenir dans les prochains 
numéros de votre magazine Fontenay ma ville.
La vitalité d’une ville se mesure aussi à travers son tissu associatif.
�ɨec pǶus de ׀׀׃ associations, ce nٚest donc pas peu dire que 
Iontenay-Ƕe-!omte est dynamique ث Sport, culture, environnement, 
solidarité, art, loisirs... la liste des thématiques et des activités est longue, 
et derrière elle, imaginez autant de bénévoles investis. Il est essentiel 
de les soutenir, de valoriser leur diversité et leur richesse ! C’est ce que 
nous faisons avec une politique de soutien et d’accompagnement du 
monde associatif et l’attribution de subventions conséquentes que 
nous avons voté lors du dernier conseil municipal.
Fontenay-le-Comte continue sa mue, avec vous et pour vous !  

Ludovic HOCBON
waire de IȌntenaɯٌleٌ!Ȍmteة §rƶsident de la !Ȍmmɐnaɐtƶ

de communes Pays de Fontenay-Vendée
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Matthias LEMOINE
Conseiller municipal délégué
au Commerce et à l'Animation
Mercredi 16 février, les deux cellules commerciales du 

dispositif “Ma Boutique à l’essai” ont été inaugurées 
en présence de Ludovic HOCBON, Maire de Fontenay-

le-Comte, de Nicole CHABANNIER, Sous-préfète, de la Fédération 
Nationale des Boutiques à l'Essai, des nombreux partenaires et élus 
associés à l’opération et bien entendu des deux commerçantes dont 
les projets ont été retenus.
Après 11 mois de travaux, les deux 
cellules commerciales sont donc 
opérationnelles. Depuis le 11 janvier 
Aurore FOSSEY accueille ses clients 
dans sa boutique Vinyles 85* alors 
que Corinne MAGARDEAU ouvrira les 
portes de Sinequan’Home le 1er avril et 
proposera à ses clients de l’équipement 
de maison, de décoration et des arts 
de la table. L’installation de ces deux 
commerçantes participe au renouveau 
de la dynamique commerciale de ce 
quartier. Ce dispositif déjà évoqué 
dans votre magazine, s’inscrit dans le 
programme Action Cœur de Ville mis 
en œuvre par la Ville de Fontenay-le-
Comte et ses partenaires (Chambres 
consulaires de Vendée, plateforme 
Initiative Vendée Terres et Littoral, État, 
Fédération Nationale des Boutiques à 
l’Essai, Communauté de communes 
Pays de Fontenay Vendée). Il renforce 
et optimise l’offre commerciale du 
centre-ville en favorisant l’installation 
de porteurs de projet souhaitant 
mettre leur concept à l’épreuve par 
une mise en situation concrète. Le 
bail et le loyer sont adaptés pour ces 
deux cellules de 50 m² et 150 m² avec 
un accompagnement personnalisé. 

Avec cette nouvelle implantation 
à proximité des commerces et de 
services publics existants, la ville 
renforce l’offre commerciale de notre 
cœur de ville ! Cette action prend donc 
tout son sens à un moment où la qualité 
de vie dans nos villes dites moyennes, 
est plébiscitée par nos compatriotes à 
la recherche d’un cadre de vie préservé 
tout en offrant une large palette de 
services et de commerces.

Coeur de ville

Une dynamique 
commerciale

Corinne MAGARDEAU, gérante de la 
boutique Sinequan’Home qui ouvrira 
ses portes le 1er avril.

La traditionnelle coupure du ruban tricolore a eu 
lieu devant les deux cellules commerciales. Aux 

cȏtés de mudȌɨic R�! �y Ƕe waireَڑ
Nicole CHABANNIER, Sous-préfète, Leslie 

GAILLARD, conseillère départementale et
Jean-Michel LALÈRE ancien Maire.

Aurore FOSSEY, gérante de la 
boutique Vinyles 85 ouverte depuis le 
11 janvier.

Financement
wa  outique Ɯ Ƕٚ0ssai est une 
opƶration fi nanciǄre dزun 
montant de ׅٿ ׀׀׀ ׀׀ TT!خ 
Avec le concours de l’État à 
hauteur de ׁخٿ ׀׀׀ ׅ׆
La Ville a de son côté 
apportƶ un fi nancement de 
خٿ ׀׀׀ ׅ׃׃

Mercredi 16 février, les deux cellules commerciales du 
dispositif “Ma Boutique à l’essai” ont été inaugurées 

en présence de Ludovic HOCBON, Maire de Fontenay-
le-Comte, de Nicole CHABANNIER, Sous-préfète, de la Fédération 
Nationale des Boutiques à l'Essai, des nombreux partenaires et élus 
associés à l’opération et bien entendu des deux commerçantes dont 

*Voir aussi page 21 rubrique " En place "

En avant
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Benjamin VERGNAUD
Adjoint à l’Urbanisme et
au Renouvellement urbain
Action Cœur de Ville 

est un programme 
de revitalisation des 

centres-villes des villes 
moyennes pour lequel l’État investit 5 
milliards d’euros et Fontenay-le-Comte 
fait partie des 222 villes françaises 
sélectionnées. Élaboré autour d’un 
projet de territoire, ce plan national 
répond à une double ambition : 
améliorer les conditions de vie des 
habitants et conforter le rôle de moteur 
de la ville dans le développement 
du territoire. Les actions menées 
engagent tant la commune que son 
intercommunalité, tant les partenaires 
publics que privés. 
Un programme Action Cœur de Ville, 
initié sous la mandature de Jean-
Michel LALÈRE dès 2018 pour mener 
à bien ces évolutions urbaines, et 
destiné à conforter une dynamique 
économique de centre-ville dans un 
cadre de vie agréable. Un point 
d’étape s’est déroulé le 16 février 
dernier en mairie en présence 
des représentants de l’État, 
de nombreux partenaires, 
des techniciens et des 
élus de la Ville et de 
la Communauté de 
communes Pays de 
F o n t e n a y - V e n d é e . 
À l’issue de cette 
rencontre sur l’avancée 
des différentes actions 
inscrites dans le dispositif, 

une courte déambulation a eu lieu 
pour découvrir deux futurs chantiers 
de l’Action Cœur de ville et ANRU.
Deux programmations immobilières 
avec les projets des îlots Lussaud 
et Sainte Catherine des Loges. Le 
premier concerne la construction 
de 43 logements avec le concours 
de l’Établissement Public Foncier de 
Vendée et le Groupe Duret Immobilier, 
promoteur de cette opération. 
Et le second, la construction de 
ٶ׀ׁ lȌǐements sȌƧiaɐɮ aɨeƧ le bailleɐr 
Vendée Habitat.

Déambulation en centre-ville, rue du Four, pour 
évoquer concrètement les futurs projets des îlots 

Lussaud et Sainte Catherine des Loges, avec Madame la 
Sous-préfète, représentante de l’État, Nicole CHABANNIER.

27
actions sont 

répertoriées dans 
ce programme

En avant

Action
Cœur de Ville
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En clair

Travaux

Les services 
techniques de la Ville 
regroupés 
Fin février, les agents municipaux du Pôle technique ont tous été 
moƦilisés pour le déménagement définitiǏ de la partie technique, restée 
rue Kléber. Ces anciens locaux étaient devenus obsolètes et plus adaptés 
aux exigences actuelles. Dorénavant tout le Pôle est regroupé en un seul 
lieu, rue de la Sablière. 
Début 2021 une partie des services techniques avait intégré le nouveau 
local situé rue de la Sablière, dans des locaux rénovés EDF-GDF, près de 
la Maison des associations Francis-Bloch. Historiquement les services 
techniques étaient répartis sur plusieurs sites, pas forcément très pratiques 
pour des services opérationnels avec des corps de métiers différents se 
complétant. Les services de maintenance (menuiserie, peinture, plomberie 
et électricité) et l’atelier mécanique étaient encore regroupés rue 
Kléber. La deuxième phase de travaux, démarrée en mars 2021, a permis 
d'ajouter un bâtiment supplémentaire de 500 m2. Dorénavant l’ensemble 
des services techniques est complétement regroupé sur un seul site,
rue de la Sablière.

Accessibilité

Un nouvel 
accès à la 
Maison de 
l’Enfance
Dans le cadre des Actions Cœur de 
Ville, l’amélioration de l’accessibilité 
du site de la Maison de l’Enfance avait 
été retenue. L’accès unique par la rue 
Pierre Brissot n’était pas forcément le 
plus pratique. Après diagnostic de la 
structure, un accès par la rue Gaston 
Guillemet au numéro 38 permet 
une nouvelle entrée. Des travaux ont 
commencé pour y aménager un accès 
plus facile et dans les normes. Un 
élargissement des plages horaires de la 
Maison de l’Enfance avec un nouveau 
prȌǯet pƶdaǐȌǐiȱɐe est en rƶ˜eɮiȌn 
pour une offre de garde collective 
encore mieux adaptée.

Les travaux
de remise en état de 
cet accès s’élèvent à

43 897 €
avec une aide de la 
Caisse d’allocations 

familiales de la 
Vendée. 

L’accès par le 38 rue 
Gaston Guillemet 

s’aménage.

Une seule adresse, rue de la Sablière, et plusieurs 
bâtiments pour accueillir le Pôle technique municipal.

L’atelier de 
menuiserie.

L’atelier de 
mécanique.
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Patrimoine 

Bain de jouvence pour la fontaine
Matthieu FOULONNEAU • Conseiller municipal
Figure emblématique de notre patrimoine local, la Fontaine des Quatre-Tias retrouve sa belle 
jeunesse après un "lifting" de six mois.
Située au bout 
de la rue de 

la Fontaine, en 
contrebas de la rue 

Goupilleau, la fontaine fut construite 
en 1542, sous le règne de François 1er, par, 
dit-on, l’architecte Liénard de la Réau. 
Mais l'attribution au maître maçon ne 
repose sur aucun fondement. Elle était 
alors l’une des premières fontaines 
classiques du royaume. Régulièrement 
remis en état sous l'Ancien Régime, 
l'ouvrage nécessitait une profonde 
restaɐratiȌn Ɯ la fin dɐ ׁe siècle. Celle-
ci fut décidée au Conseil municipal 
dɐ ׁ׆ mai ׁ et la direƧtiȌn en Ǐɐt 
ƧȌnfiƶe Ɯ �Ƨtaɨe de ªȌƧhebrɐne0 خlle 
fut appelée par divers noms, dont 
celui de Fontaine Royale, avant la 
Révolution. Aujourd’hui, la Fontaine 
des Quatre-Tias, ainsi nommée car 
l’eau se déverse par quatre tuyaux 
d’écoulement appelés "tias" en patois 
vendéen, elle fut classée monument 
histȌriȱɐe le ׂ dƶƧembre ׁخ׆ׂ
Au préalable des travaux, des études 
structurelles et relevées en 3D ont été 
effectuées en juin 2021, permettant 
de réaliser un diagnostic de l’état 
de l’ƶdifiƧe et d’aǐir en ǏȌnƧtiȌn des 
nécessités. La nouvelle restauration 
du monument, qui a duré 6 mois, de 
mars jusqu’à décembre, a eu pour but 
d’enlever du monument historique les 
mauvaises herbes et la mousse qui s’y 
étaient installées. Un nettoyage des 
pierres, du bas-relief et des sculptures 
de l’ƶdifiƧe a ƶtƶ Ǐait et de nȌɐɨeaɐɮ 
luminaires architecturaux LED installés 

en lieu et place des anciens matériels. 
Plusieurs entreprises spécialisées dans 
le patrimoine sont intervenues pour un 
coût total de l'opération se montant à 
 ȌpƶratiȌn finanƧƶe par la ةeɐrȌs ׀׀׀ٶׁׅ
Ville elle-même. Dans les mois à venir, 
le pot à feu qui avait été dégradé sera 
restauré et remis au-dessus du fronton 
de la fontaine.

En direct

La devise latine
inscrite sur Ƕa fontaine :

"Fontanacum felicium 
ingeniorum fons et 

scaturige"
datant de ׁׂׅׄة sȌitبٶ IȌntenaɯة 
fontaine et source jaillissante 

d’esprits féconds.
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En direct

Ludovic HOCBON
Maire de 
Fontenay-le-Comte
Le 28 février, une session délocalisée 
du Conseil départemental de Vendée 
s’est tenue à l’Espace René Cassin-La 
Gare. Elle accueillait deux présidents 
de département, la Charente-Maritime 
et la Vendée pour un ordre du jour 
un peu spécial, le projet d’axe routier 
Iontenaɯٌleٌ!omte ش maٶªochelleخ
Tout un symbole de voir réunis à la 
fois, Sylvie MARCILLY, la présidente du 
département de Charente-Maritime 
et Alain LEBŒUF, le président du 
département de Vendée, en présence 
de Leslie GAILLARD et de Stéphane 
GUILLON, tous deux conseillers du 
canton de Fontenay-le-Comte investis 
au sein de l’assemblée départementale. 
“Notre positionnement géographique, 
aux bords des grands axes autoroutiers 
irriguant l’Ouest, le Centre, le Sud-
ouest de la France et les portes de 
l’Espagne, est un atout incontestable 
pour notre territoire”, a précisé le Maire, 
Ludovic HOCBON dans son message 
de bienvenue à l’Espace René Cassin- 
La Gare. “Cette séance décentralisée 
convoque dans son ordre du jour, un 
sujet essentiel sur les mobilités avec 
un projet d’aménagement structurant 
pour la Vendée et la Charente 
Maritime. Un sujet qui me tient à 
cœur. Entreprendre dans un territoire 
actif comme le nôtre nécessite des 
axes routiers facilitant”. 

“Nous ne sommes plus à l’heure 
des grands projets, a précisé Alain 
LEBOEUF dans son intervention, 
la géographie du Marais Poitevin 
rend impossible la faisabilité 
environnementale d’une route 
nouvelle dans le Marais. Le moment 
est venu de tourner la page, ce sujet n’a 
que trop duré, cela fait plus de 15 ans 
que l’État promet une autoroute entre 
Fontenay-le-Comte et la Rochelle sans 
que ce projet n’ait vu le jour”. Pour 
autant l'axe qui va de Fontenay-le-
Comte à La Rochelle et son Grand Port 
Maritime ne peut plus rester en l'état. 
“Le projet proposé est là pour répondre 
aux besoins de nos territoires en 
offrant une connexion performante, 
sécurisée et respectueuse de 
l'environnement entre nos deux 
Départements” a Ƨlarifi ƶ le §rƶsidentخ 
Le projet présenté vise à aménager en 
trois voies la route reliant Fontenay-
le-Comte à l’Ile d’Elle, aux portes de la 
!harenteٌwaritimeة afi n de la sƶƧɐriser 
et de la  ̃ɐidifi er² خɯlɨieٶ MARCILLY

a placé elle aussi au cœur de ses 
priorités pour la Charente-Maritime le 
même type d'aménagement avec le 
contournement de Marans, un projet 
essentiel en matière d'aménagement 
du territoire et de sécurité routière. 
Ces deux projets sont distincts mais 
parfaitement complémentaires et 
s’inscrivent dans un objectif commun. 
Les deux départements vont faire 
avancer le chantier simultanément 
dans les deux collectivités. 

En direct

Liaison
Fontenay-le-Comte / La Rochelle

0n  ̨n Ⱥɐr Ƕa ƦȌnne ɨȌǞe !
Fontenay-le-Comte / La Rochelle

0n  ̨n Ⱥɐr Ƕa ƦȌnne ɨȌǞe !

Le département de la Vendée a voté le 2 mars, le projet de transformation de 
l'axe routier en route à deux voies plus une voie alternée. La même décision 
sera prise en Charente-Maritime. Les Départements de la Vendée et de la 
Charente-Maritime réitèrent les demandes suivantes à l’État : accompagner 
de manière constructive ces deux projets et faciliter leur faisabilité en levant 
les éventuels obstacles. Les études environnementales vont commencer dès 
maintenant, et sont prévues pour durer sur une année, viendra ensuite le 
temps de la déclaration d'utilité publique (DUP), les premiers travaux annonce 
le département commenceront en 2026 et devraient durer deux ans.

Le 28 février, une 
session délocalisée du 

Conseil départemental 
de Vendée s’est tenue 

à l’Espace René-Cassin 
La Gare.

Schéma de principe
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En action 

Projets de quartier

Je participe 
Christelle Trudeau • Conseillère municipale déléguée
à la démocratie de proximité
En automne dernier des ateliers participatifs ont vu le jour dans chaque quartier de la 
ville. Les habitants ont ainsi participé à l’élaboration de projet pour leur quartier. Réunis 

en petit groupe autour d’un thème qui leur tenait à cœur ils ont proposé des idées, 
envisagé des actions et des animations, imaginé des évènements fédérateurs et utiles 

pour les habitants en valorisant leur quartier.
La situation sanitaire a freiné les envies de regroupement. Mais, depuis quelques semaines, les habitants investis dans ces 
ateliers se remettent au travail.

Porteau-Saint-Thomas
Dans le quartier Porteau-Saint-
Thomas, un groupe d’habitants a 
retenu l’idée d’une de leur voisine qui 
proposait d’imaginer des itinéraires de 
balades au sein du quartier pour en 
faire découvrir les pépites, les atouts. 
Après un premier temps d’échange 
lors des ateliers participatifs, les six 
habitants investis dans ce projet se sont 
retrouvés début février pour imaginer 
et créer ensemble 6 itinéraires 
différents, plus ou moins longs, pour 
faire découvrir leur quartier. 

Les Trois Canons
Dans le quartier Les Trois Canons, c’est 
le square Chamiraud (entre autres) 
qui a retenu l’attention des habitants. 
Leur volonté était "d’ajouter des jeux 
pȌɐrٶ les enǏants ɐn peɐ plɐs ǐrandsخر 
En partenariat avec le service en 
charge des squares et parcs de jeux, les 
habitants ont pu choisir les modules 
de jeux à ajouter et choisir les meilleurs 
emplacements. Ce sont deux nouvelles 
structures qui seront installées d’ici au 
printemps, un trébuchet (à l’intérieur 
du parc existant) et une tyrolienne, 
dans l’espace enherbé situé juste 
derrière. Des aménagements de 
sécurité seront aussi ajoutés pour que 
tȌɐs pɐissent prȌfi ter pleinement et 
sans risȱɐes de Ƨes nȌɐɨeaɐɮ ǯeɐɮثٶ

Les Moulins
Pour le quartier Les Moulins, plusieurs 
projets ont fédéré les habitants. Les 
propriétaires de chiens en tout genre 
ont proposé, pour le confort de tous, 
l’installation d’un parc à chien. Il s’agit 
là de créer un espace clos permettant 
aux chiens de pouvoir courir librement, 
se défouler en extérieur, sans risquer, 
ni d’échapper à leur maître, ni 
d’incommoder les autres promeneurs 
et usagers des espaces publics 
environnants.

Dans chaque quartier des projets sont en cours ou vont reprendre. 
Pour participer à leur élaboration, vous pouvez contacter le service 

Démocratie de proximité. Retrouvez en détail les projets 
quartier par quartier dans le magazine n°6 Novembre-
Décembre (pages 12 et 13).

     Service démocratie de proximité
Vous pouvez contacter Marie-Laure DUFAU
02 51 53 41 77 ou
democratie.proximite@ville-fontenaylecomte.fr

En automne, la Ville a organisé des ateliers participatifs avec 
les habitants, comme ici dans le quartier Cœur de cité.

9

ville
ma
Fontenay



En direct

Association

Un festival 
Ʈe ˛ǶmȺ
Le Festival du Film de Fontenay-
le-Comte est de retour du 21 au 27 
mars au Cinéma Le Renaissance. 
Pendant une semaine à travers de 
grands films, replongeɹٌvous dans 
la mɯthologie grecque, les légendes 
arthuriennes, le mɯthe de l’ouest 
américainخخخ ßeneɹ Ǐrissonner Ɯ la 
rencontre de créatures mythiques 
et viƦrer auɮ cȏtés d’acteurs et de 
personnages de légendesخ
Les équipes du Cinéma Le Renaissance 
et l’association organisatrice du 
Festival, Kinozoom, ont mis cette 
année, les Mythes et Légendes à 
l’honneur de cette édition anniversaire. 
La mythologie grecque visitée et 
revisitée par de grands cinéastes 
(Médée, Orfeu Negro, Antigone, Icare, 
Jason et les Argonautes, etc.) ainsi que 
les légendes arthuriennes (Excalibur
etc.). Replongez aussi dans le mythe 
de l’ouest américain aux côtés de John 
àaɯne dans l’ɐn des plɐs ǐrands films 
de John Ford, La prisonnière du désert.
Frissonnez à la rencontre de créatures 
de légendes ; Les cicatrices de Dracula, 
Belleة ɐn film dزanimatiȌn ǯapȌnais 
réalisé par Mamoru Hosoda ou encore 
Nosferatu le vampire réalisé en 1922 
par Murnau qui fêtera ses 100 ans 
avec un ciné-concert exceptionnel de 
Laurent Pontoizeau ; du cinéma muet 
avec de la musique en "direct-live"...
Découvrez des mythes et légendes 
du monde (le Japon avec Pompoko, 
la Nouvelle-Zélande avec Paï, l’Afrique 
avec Kirikou, etc.).
Il nous a quittés en 2021 et les 
organisateurs du festival ne pouvaient 
qu’honorer la mémoire de cet acteur 
de légende qu’était Jean-Paul 
Belmondo à travers la programmation 
de L’homme de Rio et une exposition 
d’aǏfiƧhes anƧiennes de ses plɐs ǐrands 
films Ɯ dƶƧȌɐɨrir Ɯ la mƶdiathǄȱɐe 
Jim-Dandurand.
0nfinة la derniǄre sƶanƧe dɐ Ǐestiɨal 
sera consacrée au parcours épique et 
légendaire de Lawrence d’Arabie dans 
le film Ƨɐlte de (aɨid meanخ me Ǐestiɨal 
se clôturera par un nouveau ciné-
concert composé et interprété par 
Laurent Pontoizeau !

Un excellent festival
à ne pas manquer !

!ette année, ǶٍaǏficǘe du IestiɨaǶ
représente hȌǘn àaɯneى

0ǶǶe est réaǶisée par §ǘiǶippe !aiǶǶaudى
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En directEn direct

Avant-premières
et invités
Au programme il y aura aussi des 
avant-premières, nombreuses cette 
année, ainsi que des séances avec 
des invités. Venez rencontrer dans 
le désordre Fabienne Berthaud, 
réalisatrice de Tom, une adaptation 
du livre de Barbara Constantine 
(Tom, petit Tom, tout petit homme, 
Tom), Adrien Soland (réalisateur de 
Seule la terre est éternelle, un long-
métrage documentaire consacré à Jim 
Harrison, l’un des plus grands écrivains 
américains), Julie Chaffort (réalisatrice 
de Légendes, tourné dans le sud de la 
Vendée), Camille Lotteau (réalisateur 
du documentaire Princesse Europe), 
Jean-Gabriel Périot, réalisateur de 
Retour à Reims (fragments), adapté de 
l’ouvrage de Didier Eribon, Matthieu 
Rozé, réalisateur de Azuro, son pre-
mier long métrage.

Compétition de 
courts-métrages
Pour la quatrième année, la compétition 
de courts-métrages sur le thème de 
la littérature verra récompenser les 
meilleɐrs fi lms de diǏǏƶrents priɮ س ǯɐrɯة 
public et lycéens. Un appel à participer 
a été lancé par l’association cinéphile 
en ƶtƶخ !inȱɐante fi lms Ǐranƪais 
Ȍɐ de prȌdɐƧtiȌn Ǐranƪaise Ȍnt ƶtƶ 
rƶƧeptiȌnnƶsخ (iɮ Ȍnt ƶtƶ sƶleƧtiȌnnƶs 
par les organisateurs et visionnés dans 
chacun des lycées de la ville pour le 
priɮ des lɯƧƶensخ me ɩeeǲٌend dɐ ׇׂׂٌ׆ 
marsة le pɐbliƧ est inɨitƶ Ɯ assister aɐɮ 
prȌǯeƧtiȌns et Ɯ Ǐaire sȌn ƧhȌiɮخ 

   Le programme détaillé avec les 
dates et horaires de projection 
sera prochainement visible sur le 
site du festival : 
ɩɩɩخfestiɨaǶfi Ƕmfontenayخcom

Festival du Film
de Iontenay-Ƕe-!omte
Association Kinozoom
(e Ƕa mittƶrature au !inƶma
Du 21 au 27 mars

Jeune public 
bienvenu
Une large part de la programmation 
sera ƧȌnsaƧrƶe aɐ ǯeɐne pɐbliƧ et aɐɮ 
scolaires, cinéphiles de demain. Dès 
l’âge de 3 ans, ils pourront découvrir 
des ƧinƶmatȌǐraphies aɐɮȱɐelles ils 
ne sont pas habitués et qui sauront à 
coup sûr les intriguer et sans aucun 
doute les passionner !

Le Cinéma
Le Renaissance,
8 rue de l'ancien hôpital, 
accueille le festival du 21 
au 27 mars.

Hommage àJean-Paul Belmondo avec une exposition d’affiches anciennesde ses plus grands films à découvrirà la médiathèqueJim-Dandurand.
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Avec plus de 300 associations, tous secteurs confondus sur son 
territoire, Fontenay-le-Comte se caractérise par un tissu associatif 
riche, varié et dynamique. Engagée à leur côté, la Ville a renforcé, 
ces dernières années, sa politique de soutien et d’accompagnement 
du mouvement associatif avec différents axes et notamment 
l’attribution de subventions.
Après le vote du budget, le Conseil municipal du 25 janvier a statué sur la répartition 
des subventions versées aux différentes associations. Le montant global est 
de 614 000 €. Et s'ils restent importants, le soutien et l’accompagnement au 
mȌɐɨement assȌƧiatiǏ ne sȌnt pas ȱɐe finanƧiersة il ƧȌmprend aɐssiبٶ
• la mise à disposition d’équipements et d’infrastructures qui concourent au bon 

fonctionnement des associations,
• un programme de construction et de réhabilitation des équipements répondant 

aux évolutions des pratiques associatives et favorisant le développement des 
associations,

• la création d’un service dédié “Vie Associative” au 
sein de la Maison des associations Francis-
Bloch,

• et enfinة l’attribɐtiȌn de sɐbɨentiȌns 
contribuant au fonctionnement, à la 
réalisation de projets d’intérêt local, 
qui participent au dynamisme et à 
l’attractivité du territoire.

À noter que les associations ne font pas 
toutes des demandes de subventions.

En action

Vie associative

La Ville à vos côtés

Sophie DABIN
Conseillère municipale 
déléguée aux Sports

Philippe MIGNET
Adjoint à la Vie associative

Un règlement 
d’attribution
L’attribution d’une subvention est 
soumise à un règlement d’attribution 
et à différents critères. Ainsi, toute 
association* dont l’activité est située 
sur le territoire communal, mais 
également les associations porteuses 
de manifestations ou de projets se 
déroulant à Fontenay-le-Comte ou qui 
participent au rayonnement et à la 
promotion de la Ville sont susceptibles 
de percevoir une subvention 
municipale. Bien sûr, au préalable, 
la demande doit être formulée et un 
dossier présenté, constitué de différents 
éléments répondant à certains critères. 
Des critères transversaux portant sur 
la recevabilité du dossier, l’ancrage 
local de l’association, la qualité 
du fonctionnement associatif (vie 
démocratique, viabilité économique…), 
l’implication de l’association dans 
les dynamiques locales. Et des 
ƧritǄres spƶƧifiȱɐes selȌn le seƧteɐr 
d’activité (sport, culture, vie des 
quartiers, solidarité, …). L’association 
doit évidemment se soumettre à des 
obligations comptables destinées 
à améliorer l’information du public 
permettant le contrôle de la collectivité. 
Au-delà d’un certain montant de 
sɐbɨentiȌn ٶٿ ׀׀׀ ׃ׂـ  aides direƧtes س
et indirectes confondues), une 
convention d’objectifs et de moyens 
est établie entre la Ville et l’association 
bƶnƶfiƧiaireخ

*Quel que soit le projet présenté, les 
associations à caractère religieux, 
politique ou syndical ne peuvent 
prétendre à une demande de 
subvention.

+de 300
associations

614 000 €
de subventions
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En clair

Subventions
aux associations 
En 2022, le montant global dédié 
aux associations est de 614 000 € (en 
augmentation par rapport à 2021 qui 
était de 580 000 €) qui se répartissent 
en différentes catégories. 
À titre indicatif, voici quelques repères, 
non exhaustifs : 

Sport 
43 associations 

Ʀƶnƶficiaires pour un montant 
ǐǶoƦaǶ de ׁׁׄ ׇׁ׆ euros
Objectifs : favoriser le développement 
de la pratique sportive chez les 
jeunes, valoriser et encourager les 
performances sportives nationales, 
soutenir l’organisation d’évènements 
sportifs contribuant au rayonnement 
et à la promotion de la Ville.

En action 

Éducation et 
Jeunesse

ׁׄ associations Ʀƶnƶficiaires 
pour un montant ǐǶoƦaǶ de 
euros ׅ׆ ׆ׄ
Objectifs Éducation : soutenir les 
actions visant à renforcer l’accom-
pagnement des enfants dans leur 
parcours socio-éducatif. Encourager 
les actions de soutien à la parentalité. 
Favoriser les actions de socialisation, 
d’apprentissage à la citoyenneté et du 
vivre ensemble.
Objectifs Jeunesse : favoriser l’épa-
nouissement des jeunes et leur 
attachement au territoire. Encourager 
les prises d’initiatives et l’apprentissage 
à la citoyenneté et au vivre ensemble. 
Soutenir les actions de sensibilisation, 
de prévention et d’animation

Animations 
et Commerce

ׁׂ associations Ʀƶnƶficiaires 
pour un montant ǐǶoƦaǶ de 
خeuros ׀ׇ ׆ׂ
Objectifs : soutenir l’organisation 
d’évènements festifs contribuant au 
rayonnement et à la promotion de 
la Ville. Encourager les actions de 
promotion initiées par les associations 
des commerçants fontenaisiens.

Solidarité 
et action 
sociale

ׁׂ associations Ʀƶnƶficiaires 
pour un montant ǐǶoƦaǶ de 
euros ׀׀ׄ ׇׁׄ
Objectifs : favoriser les actions à 
destination des publics en précarité. 
Soutenir les actions en faveur de 
publics ciblés (personnes âgées isolées, 
femmes victimes de violence, publics 
addicts, détenus et leur famille…). 
Encourager les actions favorisant le 
lien social, l'accès aux droits.

Culture et 
Patrimoine

 associations Ʀƶnƶficiaires ׀ׂ
pour un montant ǐǶoƦaǶ de 
euros ׀ׂׅ ׀
Objectifs : favoriser l’accès à la culture 
pour tous et la participation de tous 
les publics, encourager l’innovation, 
l’animation et la valorisation du 
territoire. Soutenir l’organisation 
d’évènements culturels contribuant 
au rayonnement et à la promotion de 
la Ville. 

La Maison des Associations Francis Bloch 
au 15, rue de la Sablière est un espace de 
services dédié au monde associatif. Elle met 
aussi à la disposition des acteurs associatifs 
un minibus, entièrement financé par des 
commerçants et des artisans du territoire, 
offrant ainsi un moyen de déplacement 
dans le cadre de leur activité principale.

Le Forum des associations et la Fête du sport 
se déroulent chaque année début septembre 
à la Plaine des sports et dans la salle de la 
Grande Prairie. Un moment apprécié de 
tous qui permet de découvrir la richesse du 
monde associatif et de s’inscrire à différentes 
activités.
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Culture

Des lycéens à l'Opéra 
Sylvie SAINT-CYR
Adjointe à la Culture
La Ville de Fontenay-le-Comte place l’éducation 
artistique et culturelle à destination des 

enfants et des jeunes au cœur de sa politique 
culturelle. Elle a proposé ainsi à un peu plus d’une 

centaine de lycéens et leurs enseignants de se rendre à Nantes, 
au théâtre Graslin, pour découvrir la pièce de Molière, le Malade 
imaginaire.
Le choix n’est pas anodin puisque les jeunes lycéens de première générale 
et technologique se préparent à l’épreuve de français du Baccalauréat 
cette année et que justement l’œuvre de Molière est au programme. 
Notamment le théâtre du XVIIe siècle au XXIe siècle et parmi les œuvres, 
la représentation théâtrale du Malade imaginaire, cette comédie-ballet 
en trois actes qui fut son ultime pièce. Un genre qui le premier présage 
la comédie musicale moderne et que Molière portera à la perfection. 
Ainsi un transport gratuit en car a été mis en service par la Ville, le mardi 
ׁer Ǐƶɨrier aɐ prȌfi t des Ƨlasses de premiǄre dɐ lɯƧƶe ªabelaisخ (ireƧtiȌn 
Nantes, au théâtre Graslin, pour une représentation scolaire, avec un tarif 
privilégié, à la découverte de ce spectacle grandiose mis en scène par 
Vincent Tavernier avec les comédiens des Malins Plaisirs, les danseurs 
de la Compagnie L’Éventail et les solistes et musiciens du Concert 
Spirituel. Une sortie pédagogique fort appréciée de nos jeunes et 
des professeures de lettres et une belle occasion aussi de célébrer 
le quatrième centenaire de la naissance du plus grand de nos 
auteurs.

En scène

À noter :
me transpȌrt prƶɨɐ le ǯeɐdi ׃ Ǐƶɨrier et ȱɐi deɨait bƶnƶfi Ƨier 
aɐɮ ƶlǄɨes dɐ lɯƧƶe yȌtreٌ(ame a ƶtƶة malheɐreɐsementة 
annulé au dernier moment, le théâtre ayant dû suspendre, 
pour des raisons techniques et pour trois jours, toutes ses 
représentations.

Une première
à Fontenay

Mardi 22 février,
salle pleine pour l'Espace 
René Cassin-La Gare qui 

accueillait une représentation 
de la deuxième comédie-

ballet composée par Molière, 
le Mariage forcé, joué par la 

Cie des Malins Plaisirs.
Une première régionale à Fontenay-
le-Comte pour cette création de 
la Compagnie avant leur tournée 
nationale. À l'initiative d’une 
professeure de Français, une classe 
d'élèves du collège François-Viète a 

pu assister avec plaisir 
Ɯ Ƨe maǐnifi ȱɐe 

spectacle.

Des jeunes du lycée Rabelais, en compagnie de leurs professeures 
de lettres, et accompagnés de Sylvie Saint-Cyr, adjointe à la Culture, 
posent sur les marches de l’Opéra de Nantes.
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Patrimoine

Un musée 
d'Art
et d'Histoire 
La rénovation, l’extension et la 
modernisation du Musée, avec 
l’intégration d’un Mémorial 
dédié à la Résistance et à la 
déportation lors de la Seconde 
Guerre mondiale, est entré dans 
sa phase opérationnelle avec 
le lancement du chantier des 
collections qui s’inscrit pour une 
durée d’un an.
Le Musée, fondé en 1875, suite 
au legs d’Eugène de Mouillebert, 
a connu ses derniers travaux de 
modernisation et d’agrandissement 
dans les années 1980. L’objectif de 
cette nouvelle modernisation s’inscrit 
dans la redynamisation du centre-
ville via le programme “Action Cœur 
de ville“. Il souhaite positionner l’équipement comme vecteur de rayonnement 
et d’attractivité touristique pour le territoire, proposer de nouvelles prestations 
et augmenter sa fréquentation. L’ouverture de ce nouveau musée est prévue à 
l’automne 2024.

Le chantier des collections
La première étape comprend l’inventaire précis des 7 000 objets pour une 
meilleɐre ƧȌnnaissanƧe sƧientifi ȱɐe de l’Ȍbǯet mais aɐssi pȌɐr apprƶƧier sȌn ƶtat 
de conservation.
Il s’accompagne de la rédaction d’une notice précise de l’objet : taille, poids, 
matériau, pour préparer le futur parcours muséographique et faciliter le travail 
dɐ mɐsƶȌǐraphe et sƧƶnȌǐraphe0 خn fi nة la prƶparatiȌn dɐ dƶmƶnaǐement des 
ƧȌlleƧtiȌns par ɐne mise en Ƨaisses sƶƧɐrisƶes afi n de rendre le bƓtiment libre 
pour la phase travaux.
Depuis le lundi 21 février, le Musée n’est plus accessible pour des visites libres mais 
reste ouvert aux groupes et aux scolaires dans le cadre d’une programmation sur 
réservation.

  Accueil du Musée au : 02 51 53 40 04

En clair

Ce projet de rénovation
a été acté par la Ville
en 2020.
Puis, après l’adoption du Projet 
sƧientifi ȱɐe et Ƨɐltɐrel ف!²§ـ par la 
délibération du Conseil municipal 
du 13 avril 2021, il a été validé par 
la Direction régionale des Affaires 
Ƨɐltɐrelles ـ(ª�!ف le ׁ׀ septembre 
 me §²! aǏfi rme ɐne nȌɐɨelle خׁׂ׀ׂ
identité, celle d’un Musée d’Art et 
d’Histoire. 
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En direct

Environnement

Bientôt des 
cimetières plus verts

Anne HUETZ • Adjointe à 
l’Environnement et au Cadre de vie
Territoire zéro produit phytosanitaire, la 
Ville poursuit son engagement dans la voie 

du développement durable en cherchant de 
nouvelles stratégies. Une phase de test est lancée 

pour végétaliser les allées des cimetières et embellir aussi ces 
espaces publics.
Le cimetière est un lieu sensible, de 
recueillement et de méditation. Un 
espace public particulier, consacré aux 
familles, un lieu de mémoire collective 
qui rend hommage à ceux qui ont 
fait notre ville. L’entretien des quatre 
cimetières communaux n’est pas aisé 
et l’exigence de propreté est forte pour 
qu’ils restent accessibles à tous. Les 
allées, très minérales, sont propices 
à l’installation rapide des mauvaises 
herbes et avec l’interdiction d’utilisation 
des produits phytosanitaires, 
désherber manuellement devient 
un casse-tête pour le service des 
espaces verts de la commune,
sans compter le coût de la main-
d’œuvre.
Il fallait donc trouver une solution à 
l’équation, à la fois pour l’entretien mais 
aussi pour embellir les lieux. En effet 
pendant des années, désherbants et 
fongicides ont sévèrement stérilisé les 
sols sauf pour les mauvaises herbes, 
rƶsistantes Ɯ tȌɐtٶ  Ȍmme pȌɐr! ث
beaucoup de villes et notamment 
celle de La Roche-sur-Yon, où le choix 
s’est porté sur la végétalisation des 
cimetières, nous essayons aussi un 
nouveau procédé peu banal. Il consiste 
en une projection hydraulique, à l’aide 
d’un matériel adapté, d’un mélange 

de semences, constitué 
de différentes graminées 
adaptées aux sols pauvres, 
d’eau et d’engrais organiques. 
Un revêtement naturel choisi 
pour sa capacité à installer sur 
le sol un tapis végétal, dense 
et pérenne, résistant aux 
changements climatiques, 
nécessitant peu d’eau, qui 
ne pousse que très peu et 
n’a besoin que de six tontes 
par an. L’embellissement ne 
s’arrête pas là. Les pieds de 
mɐrs ɨȌnt ƺtre ˜eɐris et des 
arbres plantés quand c’est possible, 
cyprès, pin parasol, offrant ainsi un 
lieu plus approprié à la sérénité. Si 
l’expérimentation est satisfaisante, les 
cimetières seront peu à peu recouverts 
de pelouse plutôt que de graviers. 
Pour l’instant une partie du cimetière 
de Saint-Médard, environ 1 000 m2, 
bƶnƶfiƧie de Ƨette eɮpƶrimentatiȌnخ 
La conception du cimetière comme 
espace vert et lieu de promenade, 
respectueux de l’environnement, fait 
son chemin.

Les agents des espaces verts 
projettent un mélange de semences 

pour fertiliser le sol minéral et le 
recouvrir d’un tapis végétal.

La technique utilisée s’appelle l’hydromulching.Elle consiste en une projection hydraulique 
d’un mélange de semences 
adaptées aux sols pauvres, 

d’eau, d’engrais organiques, 
voire d’hydro-rétenteurs ou de biostimulants.Une technique particulièrement valable 

et pleine d’avantages 
pour engazonner des sols 
pauvres des cimetières.
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En directEn direct

En bref

Arrêtez de vous 
enfl ammer !
Pour rappel, en application de l'article 84 du règlement 
sanitaire départemental, le brûlage en incinérateur ou 
à l'air libre des déchets verts, produit par les ménages 
ou par les collectivités territoriales est interdit et ce 
toute Ƕٚannƶe   es dƶchets doiɨent ƺtre apportƶs en! ث
déchetterie ou recyclés par compostage.
En France, on estime qu’un million de tonnes par an de déchets 
verts provenant de l’entretien du jardin des particuliers sont 
brûlés à l’air libre. Largement pratiquée, cette activité est pourtant 
interdite depuis plusieurs années car cette combustion dégage 
de nombreuses substances polluantes, toxiques pour l’homme 
et néfastes pour l’environnement. Cette pollution réduit notre 
espérance de vie. Au-delà des possibles troubles du voisinage 
générés par les odeurs et la fumée, ainsi que des risques 
d’incendies, le brûlage à l’air libre émet de nombreux polluants 
en quantités importantes dont les particules, qui véhiculent des 
composés cancérigènes comme les hydrocarbures aromatiques 
polycycliques (HAP) notamment.

Zéro phyto c'est du boulot !Les citoyens auront toute leur place dans la gestion 
des espaces verts. Dans beaucoup de communes ils 
se réapproprient ainsi les espaces publics. À partir 
de juillet prochain, date de l’entrée en vigueur du 
renforcement de la loi Labbé destinée à limiter 
encore plus l'usage des produits phytosanitaires dans 
les lieux de vie, si vous avez un peu de temps libre 
en semaine et vous voulez donner un petit coup de 
main à cette expérimentation, la Ville recherchera des 
volontaires pour des actions ponctuelles d’entretien 
des cimetières. Un geste citoyen à l’embellissement 
de nos cimetières tout en découvrant le travail des 
agents qui œuvrent pour vous au quotidien !

la 9iOOe s’engage pour l’eQYirRQQemeQW et laJesWiRQ dipreQFipe de ses esSaFes SXEOiFs

ZZZ�IRQWeQa\-Oe-FRmWe�Ir

5Cro  ��to e� ����  

3hase WesW de YpJpWaOisaWiRQ des FimeWiqres
 /Ri /aEEp� iQWerdisaQW O¶XsaJe des dpsherEaQWs FhimiTXes 
j FRmSWer de MXiOOeW 2022

Le compostage 
domestique
Tontes de pelouse et feuillages peuvent 
être mélangés avec vos restes de repas 
et épluchures de légumes pour se 
transformer en amendement naturel et 
de qualité pour toutes vos plantes.

Le broyage et
le paillage
Le paillage nourrit, conserve l’humidité 
des sols et évite la pousse des mauvaises 
herbes. Autre astuce, la tonte mulching, 
elle permet de laisser l’herbe fi nement 
coupée sur place.

La déchetterie
Vous pouvez également y déposer vos 
déchets verts, ils y seront valorisés.

Sæ!�(0w
Pôle environnemental du Seillot
Allée verte
Iontenay-Ƕe-!omte ׀׀ׂׅ
Tél : 02 51 50 75 35
www.sycodem.fr
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En direct

Christelle ROUHAUD
Adjointe à l’Enseignement 
et à la Jeunesse

Christelle TRUDEAU
Conseillère municipale 
déléguée à la démocratie 
de proximité

Stéphane BOUILLAUD
Conseiller municipal, 
membre du comité 
syndical du Sycodem

� ǶٚƶcheǶǶe mondiaǶe, nationaǶe, ǶocaǶe, Ƕa poǶǶution est un  ̃ƶau pour 
Ƕٚenɨironnement, Ƕa faune, Ƕa ̃  oreت !ontriƦuer Ɯ rendre notre ɨiǶǶe pǶus 
propre, c’est l’affaire de tous ! Rendez-vous le samedi 19 mars pour une 
Marche citoyenne de ramassage des déchets.
À l’échelle de notre ville, la municipalité a mis en place un partenariat avec le 
Sycodem pour lutter contre les dépôts sauvages. Malgré cela, il arrive encore trop 
souvent que des déchets soient abandonnés en ville et même en pleine nature. 
Pour éviter que ces déchets polluent les sols, certains habitants, jeunes et moins 
jeunes, ont pris l’habitude de faire des marches citoyennes de ramassages. Les élus, 
souvent interpellés par les habitants à ce sujet ont décidé de proposer une matinée 
consacrée au ramassage des déchets. 

Rendez-vous
samedi
19 mars

Un point de rendez-vous est prévu par 
quartier, tenu par une équipe composée d’un 

agent du service propreté, l’élu délégué au quartier 
et des habitants membres des assemblées participatives. Ce point 
de rendez-vous est là pour accueillir, conseiller les participants et, à 
l’issue de leur marche, récupérer les déchets qu’ils auront collectés.
Chaque participant est libre de choisir son itinéraire et son horaire 
de marche, la récupération des déchets se fera de 9h30 à 12h30, 
voir les lieux sur la page suivante. Le Conseil des sages, le Conseil 
municipal des enfants, les écoles collèges et lycées se mobilisent 
aussi !

Environnement

Opération 
quartiers propres

syndical du Sycodem

Un point de rendez-vous est prévu par 
quartier, tenu par une équipe composée d’un 

agent du service propreté, l’élu délégué au quartier 
et des habitants membres des assemblées participatives. Ce point 
de rendez-vous est là pour accueillir, conseiller les participants et, à 
l’issue de leur marche, récupérer les déchets qu’ils auront collectés.
Chaque participant est libre de choisir son itinéraire et son horaire 
de marche, la récupération des déchets se fera de 9h30 à 12h30, 

Mon quartier propre
Ramassage des déchets

Samedi mars 2022

19
9h30 - 12h30

lieux de collecte à retrouver sur:
www.fontenay-le-comte.fr

Je porte des gantsJe prends des seaux ou des sacs

Opération 

et sur l’appli Fontenay Ma ville

C’est l’affaire de tous !

7

On compte 
sur vous !
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En directEn direct

Liste des points de 
rendez-vous et de collecte 
samedi 19 mars
de 9h30 à 12h30
• Quartier Cœur de cité :

rendez-vous à la place Viète
• Quartier Transfontenaysienne : 

rendez-vous à l’Espace René Cassin-La Gare 
(proche des colonnes enterrées)
70, avenue de la Gare.

• Quartier Les Moulins :
rendez-vous sur le parking de l’école 
Bouron-Massé, 55 avenue Georges 
Pompidou.

• Quartier Charzais - Granges - Ardennes :
rendez-vous à la salle municipale, 
rue Notre-Dame de Charzais.

• Quartier Saint Médard - Boisse - Biossais :
rendez-vous à la salle municipale, 
rue Villa Gallo-Romaine.

• Quartier Les Trois canons : 
rendez-vous Square Chamiraud, 
rue Amand Bujard

• Quartier Porteau Saint-Thomas :
rendez-vous parking impasse du Moulin de 
la Roche, le long de la Transfontenaysienne.

Conseils aux participants :
› Apporter ses propres gants de jardinage ou en cuir
› Apporter ses propres contenants 
› Trier au fur et à mesure les déchets ramassés (nécessité d’avoir plusieurs 

contenants)
› Ne pas prendre de risques pour récupérer des déchets trop volumineux, 

dangereux ou éloignés. Dans ce cas, indiquer via l’application mobile 
"Fontenay ma Ville" l’emplacement et la nature du déchet, ou le signaler 
aux personnes présentes aux points de rendez-vous pour que les agents 
municipaux puissent les récupérer.

Votre appli mobile est disponible gratuitement en téléchargement sur
App Store et Google Play.

  Le Sycodem Sud Vendée reste à votre écoute.
accueil@sycodem.fr  ou 02 51 50 75 35
Site : www.sycodem.fr

Le 14 janvier une action de ramassage des déchets à l’initiative 
d’un membre du Conseil des sages et d’un collectif d’habitants a 
eu lieu dans le secteur de la clinique et du rond-point de l'Europe. 
Bravo à eux pour cet engagement citoyen. Chaque année, plus de 

8 millions de tonnes de 
déchets plastiques sont 

déversées dans les océans, 
soit 253 kilos de plastique 
par seconde, qui finissent 

en microparticules ingérées 
par la faune marine. 80 % 
du plastique dans l’océan provient de sources terrestres.La durée de vie du plastique va de 450 ans à l'infini ! 75 % de l’ensemble du plastique produit est aujourd’huiun déchet.
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En bref

La Biennale
se prépare
La Biennale de Fontenay-le-Comte 
qui se tient tous les deux ans, 
traditionnellement à la Pentecôte, 
sera de retour en 2022,
les 4, 5 et 6 juin.
La dernière édition de la Biennale a eu 
lieu en 2018. Elle aurait dû avoir lieu en 
2020. Mais en raison de la pandémie 
de Covid-19, un report avait d’abord été 
prévu en septembre de la même année, 
puis la décision a été prise de l’annuler. 
Pour les non-initiés, la Biennale est un 
dƶfilƶ de Ƨhars ˜eɐris aɐɮ ƧȌɐleɐrs des 
ȱɐartiersة sȌit ׁ ׄ Ƨharsـ  ׂ par ȱɐartierف et 
ɐn Ƨhar de la ɨille sɐr leȱɐel paradent la 
Comtesse de Fontenay-le-Comte et ses 
demȌiselles d’hȌnneɐrة le tȌɐt esƧȌrtƶ 
par des danseɐrsة bandas Ȍɐ ȌrƧhestresخ 
Le temps fort, de ces trois jours de liesse, 
a lieɐ le dimanƧhe aɨeƧ deɐɮ dƶfilƶsـ  ɐn 
l’aprǄsٌmidiة ɐn le sȌirف depɐis l’espaƧe 
Cassin jusqu’à la place Viète.

Associations

Concert de 
Printemps
L’Orchestre d’harmonie de Fontenay-
le-Comte présente son concert de 
Printemps
le samedi ׁׂ mai Ɯ ׂ׀h׀׃ Ɯ la ²alle 
des �§²ׄ׀ׁ ة rɐe de ma ªƶpɐbliȱɐe Ɯ 
Fontenay-le-Comte.
Entrée 6 € ; gratuit pour les mineurs et 
étudiants.

Enfance

Inscription scolaire des 
enfants nés en 2020
Votre enfant est né en 2020, pensez à l’inscrire dans 
une école !
La Ville de Fontenay-le-Comte étant sectorisée, vous 
dépendez d’une école en fonction de l’adresse de votre 

dȌmiƧileخ ßȌɐs deɨeɹ prendre ƧȌntaƧt par tƶlƶphȌne Ȍɐ par mail aɨeƧ le serɨiƧe 
des aǏǏaires sƧȌlaires afin de dƶterminer ɨȌtre ƶtablissement d’aǏǏeƧtatiȌnة en 
précisant le nom, prénom, date de naissance de votre enfant ainsi que la date 
sȌɐhaitƶe de sƧȌlarisatiȌn et ǯȌindre ɐn ǯɐstifiƧatiǏ de dȌmiƧileخ
Vous aurez en retour un mail avec :

• les ƧȌȌrdȌnnƶes de l’ƶƧȌle afin de prendre rendeɹٌɨȌɐs aɨeƧ la direƧtiȌn pȌɐr 
ɨisiter l’ƶƧȌle et finaliser l’insƧriptiȌnة

• le lien pour vous connecter au portail famille pour procéder à l’inscription,
• la liste des documents à fournir.

Après la validation de votre inscription par le Pôle Affaires scolaires, vous serez 
ƧȌntaƧtƶ pȌɐr la siǐnatɐre de la fiƧhe d’insƧriptiȌn et reƧeɨreɹ ɐn mail ɨȌɐs 
donnant l’accès à votre dossier sur le Portail famille. Ensuite, le Portail famille vous 
permet de consulter votre dossier personnel et de réserver ou d’annuler les jours 
de restauration et d’accueil périscolaire.
²i tȌɐteǏȌis ɨȌɐs n’aɨeɹ pas aƧƧǄs Ɯ l’Ȍɐtil inǏȌrmatiȱɐe le serɨiƧe est Ȍɐɨert pȌɐr 
les inscriptions sur rendez-vous.

Pôle Affaires scolaires au 02 51 53 41 51
ou affairesscolaires@ville-fontenaylecomte.fr

Çrbanisme ش ªƶɨisiȌn dɐ §mÇ

Quel visage
pour la ville de demain ?
Se donner un cap à un horizon de 10 à 15 ans pour penser et mettre en œuvre 
la politique d’aménagement de la commune, identifier les priorités et créer les 
conditions favorables à un développement respectueux de l’environnement, 
des singularités et des richesses du territoire… Tels sont les défis de la révision 
du Plan Local d’Urbanisme (PLU) de Fontenay-le-Comte. 
(e nȌmbreɐɮ sɐǯets sȌnt rƶ˜ƶƧhis dans Ƨe Ƨadre mais parmi les pȌints 
incontournables, il convient de relever : la préservation des espaces agricoles 
et naturels, l’équilibre entre développement urbain et préservation d’un cadre 
de vie rural de qualité, l’adaptation des besoins en logements et en espaces 
d’activités, la préservation et la valorisation du patrimoine naturel et du cadre de 
vie. Le PLU, revêtant un caractère d’intérêt général, fait l’objet d’une concertation 
avec le public pendant toute la durée de la procédure de révision, soit depuis le 
lancement en 2017, et jusqu’à son arrêt prévu en 2022. La concertation est en 
ƧȌɐrs et pȌɐr tȌɐtes Ƨelles et tȌɐs Ƨeɐɮ ȱɐi sȌɐhaitent s’inǏȌrmer sɐr l’aɨanƧement 
des traɨaɐɮ et des rƶ˜eɮiȌns les dȌƧɐments sȌnt dispȌnibles en ƧȌnsɐltatiȌn et 
tƶlƶƧharǐement ـrɐbriȱɐe amendƶe tȌɐt aɐ lȌnǐ de la prȌƧƶdɐreف sɐr le site 
internet de la ville.

À tout moment,
vous pouvez réagir, faire part de 
ɨos rƶ˜eɮions, de ɨos attentesت 
Plusieurs options s’offrent à 
vous : par courrier à l’attention 
de M. Le Maire - Hôtel de Ville
4 quai Victor HUGO - BP 19
85201 FONTENAY-LE-COMTE 
CEDEX.
Par mention dans le registre de 
concertation prévu à cet effet
au Service Urbanisme
(76 rue des Loges).
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En place

Création
Adéquat Intérim & Recrutement 
La marque Adéquat Intérim & Recrutement compte 300 agences d'intérim 
partout en France et se classe 8e au classement national. Le 21 janvier, Adéquat 
a ouvert une nouvelle agence à Fontenay-le-Comte.
“C’est la 5e en Vendée. Adéquat Intérim & Recrutement est en plein développement 
dans un marché de l’emploi en essort” explique Virginie BRUNET, la responsable 
d’agence qui gère également celle de Luçon et qui est assistée d’Élise POYVRE. 
“Je connais bien les différents acteurs du territoire” continue la responsable. “Nous 
sommes une agence de proximité et nous 
nous efforçons de répondre rapidement aux 
demandes de nos clients avec des solutions 
adaptées. L’activité économique se porte bien 
et la demande est importante, mais la mobilité 
reste un frein pour recruter des intérimaires”.
L’agence privilégie le contact humain et la 
réactivité, l'équipe reçoit d'ailleurs les candidats 
en agence du lundi au vendredi de 8h à 12h 
et de 14h à 18H. “Il est important d’être visible 
pour que les personnes franchissent le pas de 
notre porte” conclut Virginie.

44 rue de la République
Du lundi au vendredi
9h/12h et 14h/18h
02 44 37 01 46
agence.fontenaylecomte@
groupeadequat.fr
www.lejobadequat.com

Création
VINYLES 85
met le 33 tours
à l’honneur ! 
Ça craque, ça grésille et c'est un 
grain unique qui plait à toutes 
les générations ! Donné pour 
mort dans les années 1990, 
le disque a été remis au goût 
du jour par les DJ. En France, 
quelque 4,5 millions de vinyles 
ont été vendus en 2020.
Depuis le 11 janvier Aurore FOSSEY a 
ouvert une boutique dédiée aux vinyles 
neufs et d’occasion. Cette ancienne 
enseignante venue de Normandie est 
la premiǄre Ɯ bƶnƶfiƧier dɐ dispȌsitiǏ ٗ Ȍɐtiȱɐes Ɯ l’essai٘ ـɨȌir aɐssi paǐes ׄ et ׅخف 
“J’ai toujours aimé la musique, je collectionne les vinyles depuis toujours. L’objet 
est d’abord bien plus attractif qu’un CD et le son plus chaleureux que celui du 
numérique. C’était aussi l’occasion de me rapprocher de ma famille” souligne la 
ƧȌmmerƪanteخ ßXyæm0² ׅ prȌpȌse Ɯ la ɨente presȱɐe ׅ ׀׀׀ piǄƧes enreǐistrƶesة 
avec une dominante pop rock, les collectionneurs peuvent donc dénicher de 
petites pépites… “Le vinyle raconte une histoire. Il y en a pour tous les âges et tous 
les goûts. C’est la rareté et la qualité du disque qui permettent d’établir une cote. 
Les prix varient entre 2 € et 250 €. La plupart du temps ce sont des particuliers 
qui m’apportent des pièces”. Aurore met à disposition une platine pour écouter 
les enregistrements. L’environnement chargé d’histoire offre un charme fou à 
cet emplacement, situé non loin de la médiathèque Jim-Dandurand. “Je suis au 
cœur de la ville avec un parking à proximité et suffisamment de places pour les 
livraisons” conclut Aurore, radieuse.

10 rue des Orfèvres - 02 44 57 58 02 - aurore.fossey@sfr.fr - VINYLES85
Du mardi au vendredi : 10h30/12h30 et 14h30/19h30 - Samedi : 10h30/19h30
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Droit d’expression

Groupe 100% Fontenay
Solidarité, Soutien aux associations et bien vivre ensemble !
Nous pensions que la guerre n’existerait plus en Europe. Elle est désormais aux portes de nos frontières 
européennes. Toutes nos pensées sont dirigées vers le peuple Ukrainien. Élus du Groupe 100 % Fontenay nous 
soutenons l’initiative de notre maire, Ludovic Hocbon. Une coordination locale a été mise en place pour soutenir 
le peuple Ukrainien, tant pour l’aide humanitaire que pour l’accueil de familles. La solidarité internationale est 
essentielle et elle doit aujourd’hui prendre forme.  
Nos vies individuelles et collectives ont été malmenées avec cette crise sanitaire. Cette atténuation de la 
pandémie et de contraintes sanitaires qui se dessine, nous soulage. Cela nous réconforte de pouvoir envisager 
ce retour à “la vie normale” que l’on attendait.
Nous nous réjouissons de pouvoir nous retrouver autour du bien vivre ensemble ici à Fontenay-le-Comte.
Nos évènements seront nombreux pour notre saison printemps-été. Biennale, Jumelages, Fête de la musique, 
Festival Les Ricochets, 14 juillet, Rives d’été… Autant de rendez-vous pour tous et gratuits qui permettront au 
plus grand nombre de se retrouver au cœur de la vie de notre cité. C’est toute une ville qui va se retrouver !  
mes nȌɐɨelles rǄǐles de sȌɐtien aɐɮ assȌƧiatiȌns leɐr permettent d’aɨȌir ɐne ɨisibilitƶ finanƧiǄre aɨeƧ des 
ƧritǄres dƶfinis0 خlles ȌǏǏrent ɐn Ƨadre ǯɐste et transparent pȌɐr Ƨhaȱɐe assȌƧiatiȌn et leɐr permettent de 
pouvoir organiser leur projet. Cette refonte des critères d’attribution s’est appuyée sur les recommandations 
de la Chambre Régionales des Comptes lors d’un contrôle sur la période 2008-2013. 
Ce sont plus de 600 000 euros qui seront versées, en 2022, aux associations Fontenaisiennes. Au-delà du 
simple mȌntant finanƧierة ȱɐelȱɐe ǏȌis pȌlƶmiȱɐe pȌɐr Ƨertains ƶlɐsة Ƨet impȌrtant sȌɐtien finanƧier ɨȌtƶ par 
notre groupe 100 % Fontenay est le témoignage de notre engagement municipal pour tous nos bénévoles qui 
animent notre ville. L’action de nos clubs, de nos organisations culturelles, de nos bénévoles d’associations, est 
essentielle pour le dynamise d’une ville. Ils sont au cœur de cet esprit du bien vivre ensemble ici à Fontenay-
leٌ!Ȍmte ȱɐe nȌɐs insɐǏ˜Ȍns aɨeƧ eɐɮخ
Vos élus du groupe 100% Fontenay : Ludovic HOCBON, Ghislaine LEGERON, Benjamin VERGNAUD, Christelle 
ROUHAUD, Philippe MIGNET, Anne HUETZ, Sébastien VERDON, Sylvie SAINT-CYR, Jean-Pierre PETORIN, 
Patricia DROUIN, Stéphane BOUILLAUD, Christelle TRUDEAU, Matthias LEMOINE, Sophie DABIN, Arielle 
MEMETEAU, Matthieu FOULONNEAU, Philippe GUYONNET, Ludovic BREAU, Antoine BOISSINOT, Claire 
LAUVRIERE, Michel BIRE, Anne-Lise GUIGNARD, Stéphanie GRAUWIN, Manon QUINIOU.
Écrivez-nous : contact@100pour100fontenay.fr

Groupe Vivre à Fontenay
Cette majorité a du mal à faire vivre la démocratie. Prenons, la réforme des subventions aux associations, on 
ne peut que déplorer l'opacité dans laquelle celle-ci a été menée. A aucun moment notre groupe a été invité 
Ɯ partiƧiper Ɯ la rƶ˜eɮiȌnخ 
Nous avons tenté au conseil municipal, et, l'autre opposition aussi de faire des propositions pour que ce 
rǄǐlement sȌit amƶliȌrƶة simplifiƶة transparentخ ©ɐe siǐnifie la nȌtiȌn de prȌǯets د ƧȌmment sȌntٌils finanƧƶs د 
ȱɐels serȌnt les ƧritǄres د !’est essentiel pɐisȱɐe Ƨette maǯȌritƶ en Ǐait ɐn aɮe maǯeɐr de sa pȌlitiȱɐeخ
Nous dénonçons la présentation fallacieuse qui consiste à dire que les subventions aux associations 
augmentent alors qu'en réalité le Conseil municipal a pour l'instant attribuer aux associations 478 000 euros 
contre 614 000 euros annoncés et surtout les 580 000 euros de 2021.
Hugues FOURAGE, Catherine CHAMPARNAUD, Jean-Paul MACORPS, Stéphane GERBAUD, Geneviève SÉGUY, 
Pierre-André MÉTAY, Janick CABON.

Groupe Renaissance pour Fontenay
�ttribɐtiȌn des sɐbɨentiȌns aɐɮ assȌƧiatiȌns ب yȌɐs sȌmmes ǏaɨȌrables Ɯ la ƧrƶatiȌn d’ɐn serɨiƧe identifiƶ ٗɨie 
associative” regroupant les besoins et les demandes de subventions ainsi que la mise en place d’un règlement 
d’attribution. 
Cependant nous regrettons d’avoir été mis devant le fait accompli et sommes opposés à la baisse de certaines 
subventions, décidée arbitrairement. 
Nous souhaitons pouvoir participer activement au développement des associations dans la plus grande 
transparence.
Dominique ß0ªR�0JR0٬JªXmm�, Jacky BERTIN.
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En pratique

Élection présidentielle
Elle se déroulera le dimanche 10 avril 2022 pour le premier tour 
et le dimanche 24 avril 2022 pour le second tour. Il s'agit d'élire 
le président de la République française pour un mandat de 
cinq ans.

Élections législatives
Les élections législatives se dérouleront les dimanches 12 et 19 
juin 2022 pour la désignation des 577 députés, parmi lesquels 11 
députés des Français établis hors de France.

Votez est un droit
c’est aussi un devoir civique !

Permanence du Maire
Ludovic HOCBON, maire de Fontenay-le-Comte, assure une 
permanence sans prise de rendez-vous préalable, à la mairie 
annexe des Moulins Liot, de 10h30 à 12h30.
Prochaines dates : 
vendredi 25 mars - vendredi 22 avril.

Permanence des élus 
Chaque samedi à l’accueil de la mairie, 4 quai Victor-Hugo, 
de ׁ׀ h Ɯ ׁׂ h, sans rendeɹ-ɨous prƶaǶaƦǶeخ
Samedi 19 mars : Patricia DROUIN
Samedi 26 mars : Ghislaine LÉGERON
Samedi 2 avril : Benjamin VERGNAUD
Samedi 9 avril :  Christelle ROUHAUD
Samedi 16 avril :  Philippe MIGNET
Samedi 23 avril : Anne HUETZ

Prochains conseils municipaux
Mardi 29 mars à 18h30, salle d’honneur en Mairie.

Don du sang
Avant de se rendre aux collectes, les donneurs 
doivent s’inscrire au préalable uniquement sur le 
site internet de l’Établissement français du sang : 
https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

Prochaines collectes :
Salle des Fêtes de Saint-Médard, 93 rue de la Villa 
Gallo-Romaine, de 15h à 19h :
wercredi ׂ׀ aɨriǶ et wardi ׂ׆ aɨriǶ
Renseignements au 02 51 44 62 34 

Mairie Fontenay-le-Comte
4 quai Victor Hugo BP 19 - 85201 Fontenay-le-Comte Cedex
Tél : 02 51 53 41 41 - Passeport sur RDV au 02 51 53 40 13
Roraires dٚaccueiǶ du puƦǶic : du Ƕundi au ɨendredi : 
خh-ׁׂh׀ׁ : hׁׅ-ׇׁh et samedi׃ׁ ش h-ׁׂh

ATTENTION :
• Service 1tat !iɨiǶ fermƶ au public le mardi matin et le 

jeudi après-midi.
• Service ÇrƦanisme fermƶ au public le mercredi après-

midi.
• Service des Affaires scolaires fermƶ au public le mardi 

matin et le mercredi après-midi.
• Service ßie associatiɨe fermƶ au public le mardi matin 

et le jeudi après-midi.
• Service Action sociale fermƶ au public le mercredi et le 

jeudi après-midi.

Police municipale
5 rue Georges Clemenceau - Tél. : 02 51 53 41 27
Mardi, mercredi, jeudi et vendredi : 9h-12h30 / 14h-18h
Samedi : 10h-12h.

Prochaines 
élections

Pour signaler un dysfonctionnement
dans l’espace public
 ɐtiliseɹ ةفخetƧٶةǐraǏfiti ةdƶǐradatiȌn ةɨȌirie ةƶƧlairaǐeـ
l’application smartphone “Fontenay ma ville”.

ÀƶlƶƧharǐeɹٌla en ˜ashant le 
QR code ci-contre :

ou appelez le :

02 51 53 41 61
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Mon quartier propre
Ramassage des déchets

Samedi 
mars 2022

19

9h30 - 12h30

lieux de collecte à retrouver sur:

www.fontenay-le-comte.fr

Je porte des gants

Je prends des seaux ou des sacs

Opération 

et sur l’appli Fontenay Ma ville

C’est l’affaire de tous !
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